
香港文匯報訊（兩

會記者組 趙一存 北京報

道）國家宗教事務局局長王
作安昨日在京向香港文匯報透

露，為慶祝香港回歸15周年，國宗
局或將於2012年上半年在香港展出佛門
至寶──南京市近期出土的釋迦牟尼佛
頂骨舍利。他還讚揚香港文匯報是對海

內外有重大影響力的傳媒，希望通過香港文
匯報增強海外對中國宗教的了解，以更好溝

通中國宗教界與海外的聯繫。
王作安昨日會見了香港文匯報董事長、社

長王樹成一行，雙方就未來如何進一步加強
交流與合作進行了會談。王作安對香港文匯
報多年來對宗教工作的關心和支持表示感
謝，並介紹了當前中國宗教狀況及宗教工作
情況。他指出，宗教問題較為敏感，且一些
國家始終對「中國宗教信仰自由」持懷疑態
度，故此需加強中國宗教的對外宣傳工作，
既有利於樹立中國良好形象，又有利於開展
民間外交。

王作安：中國宗教對所有媒體開放
王作安強調，中國一直貫徹宗教信仰自由

政策，保護民眾合法權益，對於正常信仰，
「我們是寬容的」，但若將政治滲入宗教，則
在世界上許多國家都是不能允許的。他說：
「實際上，各國都是一樣，宗教界不應當參
與政治活動，更不能為政治所利用。」他表
示，中國政府在處理宗教問題上已較為成

熟，越來越有經驗，措施亦較為得力。
王作安表示，香港文匯報是海外讀者了解

中國宗教工作成就的重要窗口，希望未來進
一步加強溝通合作，為切實推動宗教工作、
在國際上樹立中國良好形象共同努力。他還
表示，中國的宗教工作對所有媒體都很開
放，「希望你們有機會多到宗教團體、宗教
寺廟去採訪，看看中國宗教政策的落實和進
展情況。」

王樹成：願助展示信仰自由新成就
王樹成社長向王作安局長介紹了香港文匯

報發展近況及報紙發行情況。他表示，香港
文匯報與海外主流華文媒體成立海外華文傳
媒合作組織，已在世界範圍內與15家海外華
文媒體合辦了海外版，每天在海外的發行量
達到80萬份，已經成為在海外華人世界塑造
中國形象、傳播中國聲音的良好平台。他
說，未來，香港文匯報將進一步與海外主流
華文媒體合作，舉辦更多活動介紹今日中

國，增強華人和中華文化包括中國宗教的國
際影響力。
王樹成表示，「十一五」期間，中國宗教

工作取得了顯著成績，已成為中國走向世界
的一張名片。目前，海內外對中國未來宗教
工作十分關注，香港文匯報將進一步配合國

宗局，加強溝通與合作，以期更全面、權
威、系統、深入地展示中國宗教信仰自由取
得的新成就。
香港文匯報執行總編輯張建華，社長助理

兼北京分社社長秦占國、社長助理兼廣東分
社社長羅愛文等參加會見。
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香港文匯報訊（兩會記者組 王曉雪 北京報道）全國政
協委員、香港 基兆業地產有限公司副主席李家傑在兩
會間隙向香港文匯報記者展示三胞胎兒子的照片，疼愛
與驕傲之情溢於言表。香港文匯報記者問他最近工作方
面有何大計劃，他笑言：「沒有啦，只想低調一些，做
住家男人。」而與此同時，李家傑慈善王國版圖擴張步
伐不減，在三胞胎降生後不久，李家傑曾親赴內地向溫
暖工程捐款1,700萬元。
初為人父的李家傑每天都盡量抽出時間來陪孩子。他

說，在照顧小baby方面有很多經驗心得，並自豪地告訴記
者：「我是專家！」商界強人變身「住家男人」和「模
範爸爸」，他說，「我每天都要舉高和他們玩，因為他們
會很開心。抱了老大，另一個也要抱，三個輪流抱，累
死了。」他興致勃勃地拿出手機，打開裡面的照片：
「這個是老大，是最帥的，老二是最可愛的，老三也很可
愛，但不知道為什麼沒有頭髮了。」言辭間盡顯為人父
的幸福和驕傲。
問及今年的慈善計劃，李家傑向記者透露，今年與愛

幼華夏基金的合作會繼續做下去。之前剛捐了500萬先開
一個試點，專門針對白血病兒童的救助。他說：「我是
理事之一，其他還包括馬雲、馬化騰、郁亮等一些老闆
都一起參與，目前已經做了6,000個心臟病的孩子，再加
上患白血病的孩子。我特別包下了陝西、寧夏、河南、
甘肅和新疆5個省。」

這意味 監管機構將基本
掌握平台貸款的全口

徑、全行業、全層級的規範
清理情況，在一定程度減少
了平台公司貸款的不確定
性。閻慶民指出，該數據以
項目現金流方式進行統計，
「只有統計數據的口徑保持一
致，匯集數據才是真實準確
的」。

償債高峰來臨 藏巨大風險
閻慶民表示，按照項目現金流對風險的覆蓋比例，地

方融資平台被劃分為全覆蓋、基本覆蓋、半覆蓋和無覆
蓋平台貸款四個級別，相應來計提資本佔用。此類方式
比較科學，是全球通常提倡的與資本掛 的監管方式之
一。
全國政協委員、民建天津市主委歐成中亦指出，截至

2009年，全國已有地方政府的融資平台公司3,800餘家，
形成負債已超5萬億元，約相當於地方財政年一般預算收
入的兩倍。他認為，隨 償債高峰期逐漸來臨，各地融
資平台隱藏的巨大風險也悄然走近。投融資平台存在過
多過濫的問題，一級政府擁有十幾家或幾十家融資平台
公司的不在少數。而資本金不足、「小馬拉大車」也是
一大問題。由於依靠土地預期實現價值支持還貸，一旦
地賣不動，地方財政將出現問題。

歐成中建議，須堅決避免融資平台「綁架」財政、金
融的後果，減少地方政府投融資平台數量，並控制地方
政府投融資平台的舉債規模。省、市級政府的融資平台
公司可根據其承擔功能，實行整合重組。而縣級政府不
宜成立此類公司，已成立的可引入社會資本，通過商業
運作，妥善實現退出。

認為房地產不會大起大落
另外，對於銀行可承受房價下跌20-30%的壓力測試結

果，閻慶民表示，這僅是國際銀行業慣用的風險管控手
段，在假設情況下所做的壓力測試。他認為，房地產不
會大起大落，房地產對上下游產業的帶動作用較大，且
經濟發展需要有一個穩定的房地產市場。

香港文匯報訊（兩會記者組 何凡

北京報道）作為全面整改各地方政府

融資平台貸款的重要一環，融資平台

公司債務的清理核實工作將於近期完

成。全國政協委員、銀監會主席助理

閻慶民在人民大會堂向香港文匯報記

者透露，繼續落實有關政策措施是今

年工作的一大重點，比如地方融資平

台貸款風險評估、債務數據的統計。

「在匯集各省市情況後，財政

部將向國務院上報，預計該

數據有望於上半年出

爐」。據悉，截至2009

年，全國已有地方政府的

融資平台公司3,800餘家，形

成負債已超5萬億元，約相當

於地方財政年一般預算收入

的兩倍。

香港文匯報訊(兩會記者組徐海煒北京

報道) 內地與香港的經濟合作越趨緊密，
現時香港人每年在內地停留超過183日便
需要交稅，令許多港人不願回內地工
作。全國政協委員陳振東向全國政協提
案，建議當局可考慮在珠三角地區適當
放寬現有的183天規定，如不將非工作日
或者周末及公眾假期納入183天規定的計
算中。

陳振東籲放寬
港人內地交稅限制

香港文匯報訊（兩會記者組 王曉雪 北京報道）全

國政協委員林嘉騋11日向香港文匯報表示，邊貿在
國家的政治經濟等各個方面都具有重要作用。當前
中國有36個重點邊貿城市和43個國家一級口岸，他
已向全國政協提交提案，建議中央進一步深化改
革、擴大開放，推動邊貿城市全方位、多層次、寬
領域對外開放。林嘉騋表示，若干年後，邊貿城市
演變為現代化特區城市，對邊疆和諧、社會穩定將
起到很大推動作用。

林嘉騋建議
推動開放邊貿城市

■9日，《千手觀音》主演、中國殘疾人藝術團團長、全國政協委員邰麗華（中）和另一位聾人全國政協委員高曉笛（右）
以及邰麗華的手語翻譯李琳用手語交流。 新華社

代表委員讚本報閱讀便捷有見地
香港文匯報訊（兩會記者組 北京報道）「我每天都會通

過網絡看你們的報紙，我認為文匯報的評論這兩年有
很大的進步。」iPad不離身的全國政協委員、中國平
安集團董事長馬明哲，在會議間隙快速上網瀏覽了文
匯網的即時新聞。記者告知他本報新推出iPad版，他
高興地表示「一會兒就看看」。
全國人大常委會委員、民建中央副主席辜勝阻日前接

受香港文匯報獨家採訪時也提到，因為有些提案涉及非
常專業的問題，期望文匯報借助在華文報紙中的影響
力，「盡可能把這些問題講得更清楚」。

地方融資風險 評估上半年出爐
投融資平台過多過濫 各地政府負債超5萬億

香港文匯報訊（兩會記者組趙鵬飛、

王玨 北京報道）全國政協新聞發言
人趙啟正言出必行，用郵件的形
式，向傳媒公開了政協去年全體會
議費用是5,900萬，實現了他此前的

承諾。
財政部新聞發言人戴柏華與網友交流

時說，今年財政部將在進一步細化中央
預算編制的基礎上，加大財政信息公開
力度，擴大公開範圍，細化公開內容。
在「細化公開內容」上，針對百姓們高
度關注的「三公開支」，戴柏華明確提
出，將公開出國經費、車輛購置及運行
費、公務接待費和行政經費支出情況。
新疆省委書記張春賢，在兩會上對媒

體公開了他的子女就業情況。這也是迄
今為止公開子女情況級別最高的官員。
中國百姓看到，公開，如同一縷一縷

陽光，正在從民眾的期望裡，一一映射
到政府部門的實際行動中。
十七大報告中一句頗為詩意的表達

—「讓權力在陽光下運行」，彰顯出中
央推動「陽光政府」、「陽光政治」的
決心。而逐步建立健全信息公開制度，
增強決策的透明度和公眾參與度，不僅
是推進決策科學化、民主化的前提，也
是建設社會主義民主政治的重要任務。
全國人大代表、廣東檢察院院長鄭

紅，在接受香港文匯報記者採訪時說，
陽光是最好的防腐劑。我們有理由期
待，讓權力在更多公開的監督之下變得
更陽光。
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香港文匯報訊（兩會記者組馬靜北京報道）

解放軍代表、海軍某試驗基地原司令員曹東沈
少將11日在接受記者採訪時表示，中國出台海
洋基本法以維護中國海域完整，已迫在眉睫。
他表示，已與一些解放軍代表遞交議案，提議
盡快出台中國海洋基本法。

中國無人島常被隨意佔用
曹東沈表示，中國的300萬平方公里海洋國

土與960萬平方公里陸地同樣重要，當前中國
海洋權益被侵犯，海洋資源被掠奪的現象越來
越嚴重。制定和出台基本法，可以強化中國民
眾保護海洋意識，可以維護中國海洋權益，最
重要的是，可以在對外依法治理中國海洋領域

時提供重要的法律依據。
另據新華社報道，全國政協委員、國家海洋

局原局長孫志輝11日表示，由於一些單位、企
業和個人對無居民海島的國家所有權性質認識
不清，未經批准隨意佔用無人海島現象時有發
生。他建議國家強化無居民海島使用管理。
據介紹，中國無居民海島有6,500多個，約

佔全國海島總數的93.8％。隨 海洋開發的不
斷深入，海島開發利用活動日益增多，無序、
無度開發利用的問題日益凸顯。孫志輝建議，
國家盡快啟動新一輪全國海島調查，全面摸清
海島分佈數量、資源生態和開發利用現狀。此
外，國家應盡快出台《無居民海島開發利用審
查審批制度》及《海島保護規劃》。
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■一名外國記者在天津代表團全體會議上舉手提
問。 新華社

■兩會服務員排隊走向人民大會堂。 法新社
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■國家宗教局局長王作安(右)與香港文匯報社長王樹成就加強未來交流與合作進行交談。
香港文匯報記者趙一存 攝
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座上。
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■全國政協委員、銀監
會主席助理閻慶民。

■政協委員
李家傑於大
會間隙向香
港文匯報記
者王曉雪展
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照。 香港
文匯報記者
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代表籲盡快出台海洋基本法


